

Volumen 5, No. 1, Año 2022 (Enero-Junio)

EDITORIAL

Dra. Francis Saavedra Peña¹

Investigar es desarrollar ideas que transformen nuestro sentipensar, creando caminos de cambios, siendo solo la lectura la que permite un transitar hacia nuevos conocimientos, más aún en estos tiempos de cambio, donde la transformación viene de los diferentes aspectos cotidianos, que hacen cuesta arriba mantenerse al día por la rapidez con que se generan los desarrollos científicos tecnológicos. Así mismo, los cambios globales que se están generando, los cuales hacen cosmovisionar hacia otros entornos, trayendo consigo diferentes perspectivas. Es por ello que la elaboración de artículos, la lectura de otros o la invitación a ellos demuestra la posibilidad de una diversidad de acciones en pro de la generación de conocimientos en este planeta azul.

En este prisma, la Revista de InvestUBA en su nueva edición Vol.5, presenta como siempre una potabilización de lecturas elaboradas hacia diferentes ejes en el área de su interés como es la gerencia en todas sus dimensiones, pero particularmente de la administración, las finanzas, los medios de comunicación, la educación, el ambiente y la ingeniería.

Así al adentrarse hacia la visión de cada articulista, inicia Jeannette Katherine Güipe García, con su aporte denominado Gamificación y empatía del

ISSN: 2739-0500 Depósito Legal: AR2021000099



UNIVERSIDAD BICENTENARIA DE ARAGUA

Teléfonos: (0243) 2650011

¹ Doctora en Ciencias de la Educación. Docente UBA. francissaavedra@gmail.com. https://orcid.org/0000-0002-9594-3145



Volumen 5, No. 1, Año 2022 (Enero-Junio)

talento humano en el contexto de innovación empresarial aeronáutica, que traslada la comprensión de la gestión del talento humano en los nuevos métodos de trabajo, entre estos la gamificación para una empatía en el cohabitar en las organizaciones de manera armoniosa, aún más considerando que es el sector aeronáutico, fundamentando la necesidad de evolucionar en el entrenamiento del talento humano frente los equipos de alta tecnología.

Continuando con las nuevas apreciaciones en las mejoras de las organizaciones, aparece el artículo El gerente financiero emergente y la actuación autotransformativa en las organizaciones, de Romelia de Jesús Rodríguez Velásquez, en el cual se dilucida que los tiempos de cambios que se viven son originados por factores dificiles de controlar, lo que lleva a generar ciclos de rupturas de paradigmas. En este sentido las organizaciones han de integrar talentos humanos con capacidad de gerenciar financieramente, ser transformadores, generadores de innovaciones, en momentos de coyunturas económicas, políticas, sociales y culturales.

Seguidamente, aparece el artículo titulado **Gestión de la radio desde el quehacer comunicacional en tiempos de pospandemia** de Danfny Velásquez Sosa, quien plantea el origen y desarrollo de una radio en Valencia, Venezuela como evidencia del patrimonio cultural de un pueblo y a su vez como medio de comunicación en constante crecimiento; así como sus potencialidades a futuro, apoyado en las tecnologías de la información y comunicación.

ISSN: 2739-0500 Depósito Legal: AR2021000099



UNIVERSIDAD BICENTENARIA DE ARAGUA



Volumen 5, No. 1, Año 2022 (Enero-Junio)

Posteriormente, Benny Josmer Márquez Franco presenta su artículo titulado la **Gestión del conocimiento en la gerencia de atención al cliente,** en el cual se plantea que en esta era de cambios organizacionales se requiere de la disrupción de nuevos paradigmas gerenciales, con la finalidad de consolidar al talento humano hacia la calidad en la atención al cliente considerando la gestión del conocimiento.

En esta travesía, seguidamente Yennifer Pérez presenta el artículo denominado: **Proceso administrativo en la gestión empresarial en el sector alimentos**, manifestando que frente a las debilidades de las organizaciones, se han de empoderar de estrategias para una gestión administrativa proactiva, permitiendo optimar las actividades en pro del bienestar organizacional.

Culmina este camino de pluralidad de artículos con Efectos antrópicos negativos sobre la conservación de las tortugas marinas en Venezuela, elaborado por Héctor Enrique Conde Linares que evidencia que el impacto ambiental es global, haciendo la biodiversidad planetaria, llevándola a los peligros de extinción. En este sentido, es relevante la conformación de estrategias de protección y conservación desde la corresponsabilidad de las comunidades para una fauna protegida, en este caso las tortugas marinas en las costas venezolanas. Lo cual debe inspirar la protección de nuestro planeta azul.

El camino de la elaboración de producciones intelectuales, permite adentrarse en un transpensar para comprender nuevos procesos de disrupción, aun mas en estos tiempos en el cual el hombre ha de ser el generador de cambios

ISSN: 2739-0500 Depósito Legal: AR2021000099





Volumen 5, No. 1, Año 2022 (Enero-Junio)

de paradigmas y teorías preexistentes, es preciso seguir aportando desde los espacios académicos a través de temas como los planteados que invitan a la construcción de conocimiento y la comprensión de hechos notorios y a su vez novedosos. En esta perspectiva sean invitados a disfrutar este abanico de lecturas.

> ISSN: 2739-0500 Depósito Legal: AR2021000099



Av. Santiago Mariño, cruce con Av. Universidad. Sector La providencia. San Joaquín de Turmero, Estado Aragua, Venezuela Email: revistainvesuba@gmail.com 7 Teléfonos: (0243) 2650011